
В Госдуме на заседании фракции КПРФ выступил вице-премьер Правительства РФ, курирующий ТЭК, А. В. Новак, рас-
сказавший об антикризисных мерах Правительства РФ. 

Парламентарии задали вопросы и о ситуации, складывающейся в стране, о санкциях, тарифах на ГСМ и всём прочем, что так 
волнует сегодня наших граждан. Конечно, всё требует глубокой проработки и серьёзного, вдумчивого анализа. Но время уже упуще-
но как для переформатирования деятельности отечественных предприятий, так и самого Правительства РФ. К сожалению, власть 
работает не на опережение. Но вот Новак заключил, что действия Правительства РФ направлены на развитие промышленности, 
импортозамещения и стабильности финансового рынка!
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По старой доброй тра-
диции в начале конфе-

ренции почётную грамоту за 
верность партии и проводимую 
активную работу, а также в честь 
85-летия со дня рождения вру-
чили Юрию Николаевичу Дудни-
ку. Почётным знаком «Ветеран 
партии» награждена Татьяна 
александровна алексеенкова. 

Делегаты и приглашённые 
заслушали отчёт о работе гор-
кома КПРФ за период с марта 
2020 по февраль 2022 года, с 
которым выступил первый се-
кретарь городского комитета Ни-
колай алексеевич Чувайлов. С 
отчётным докладом контрольно-
ревизионной комиссии выступил 
председатель городской КРК 
Сергей Викторович Мурашкин.

Были отмечены хорошая ра-
бота по укреплению партийной 
дисциплины, активное участие 
коммунистов и сторонников в 
агитационно-пропагандистской 
работе в кампаниях по выбо-
рам депутатов Государствен-

20 апреля в 13 часов Великолукский городской комитет 
планирует провести коммунистический субботник для 

уборки территории вокруг памятника В. и. ленину у бывшего 
заводоуправления лВРЗ (ул. Малышева).

22 апреля в 12 часов на привокзальной площади и в скве-
ре на территории бывшего локомотиворемонтного за-

вода состоится торжественное возложение венков и цветов к 
памятнику вождю мирового пролетариата В. и. ленину.

Приглашаем горожан принять участие в мероприятиях.

Депутаты Госдумы фрак-
ции КПРФ заявили, что 

перечень мер, разработанных 
правительством в защиту эко-
номики, бизнеса и граждан РФ 
в условиях санкций, получил-
ся малоэффективным, так как 
меры направлены главным 
образом на защиту денег, но 
не граждан. В числе мер: 

– кредитные каникулы, ам-
нистия капиталов, мораторий 
на плановые проверки малого и 
среднего бизнеса в 2022 году; 

– отмена НДС в размере 20% 
при покупке гражданами золотых 
слитков;

– продление льготного ис-
пользования системы быстрых 
платежей, сроков уплаты на-
логов, компенсация малому и 
среднему бизнесу расходов на 
использование СБП, для чего 
выделяется 500 млн рублей; 

– поддержка цБ и фондово-

го рынка, на что даётся 1 трлн 
рублей; 

– IT-компании освобождаются 
на три года от уплаты налога на 
прибыль, а их сотрудники полу-
чают отсрочку от армии до до-
стижения возраста 27 лет; 

– правительство расширяет 
полномочия для самостоятель-
ного принятия решения о допол-
нительной индексации пенсий и 
социальных пособий, о закупках 
лекарств и медицинских изде-
лий. 

«Государство пытается опе-
ративно реагировать на склады-
вающуюся обстановку, – отмеча-
ют коммунисты, – но предлагает 
меры ограниченного характера. 
Власть сегодня занимается за-
щитой денег, а не людей. Нужны 
экстренные меры для поддержки 
населения:

– необходимо отменить 
пенсионную реформу; 

– срочно снизить тарифы 
на ЖКХ; 

– установить государствен-
ный контроль за ценами. 

У КПРФ есть набор инстру-
ментов, который позволил бы в 
сложной обстановке по-другому, 
эффективно управлять экономи-
кой. Нельзя ограничиваться спа-
сением крупного бизнеса. Нуж-
но уметь управлять экономикой, 
контролировать происходящие в 
ней процессы. Для этого необ-
ходимы, во-первых, национали-
зация ключевых отраслей, во-
вторых – плановое управление. 
Чтобы смягчить удар санкций, 
КПРФ предлагает:

– провести национализацию 
базовых отраслей,

– приступить вплотную к ин-
дустриализации, 

– расширить реальный сек-
тор, заняться вплотную импор-
тозамещением, 

– усилить роль государства 
в управлении антикризисными 
процессами, 

– сохранить прежние и соз-
дать новые рабочие места, 

– увеличить заработную пла-
ту и пенсии, социальные стан-
дарты, 

– восстановить бесплатные 
образование и здравоохране-
ние, 

– устранить посреднические 
структуры. 

Коммунисты подчёрки -
вают, что КПРФ располагает 
всеми необходимыми про-
граммами и разработками для 
подъёма оте чественной неза-
висимой экономики, которая 
будет работать на человека, а 
не на кучку толстосумов, не на 
доллар и не на финансовых  
спекулянтов!

kprf.ru

XIX отчётно-выборная конференция Великолукского горкома кпрФ
20 марта в Центральной городской библиотеке имени м. Семевского состоялся первый этап XIX отчётно-выборной конференции Великолукского городского отделения КПРФ. В её ра-

боте приняли участие секретарь Псковского оК КПРФ, депутат Псковского областного собрания депутатов д. Ю. михайлов, заведующий отделом по организационной работе Псковского 
обкома КПРФ, депутат Псковской городской думы, заместитель главы города Псков А. В. Баев, председатель КРК Псковского отделения КПРФ, первый секретарь Куньинского райкома 
В. В. Сбойнов.

ной думы седьмого созыва и 
Псковского областного собра-
ния депутатов восьмого созы-
ва. Более подробно о выборах 
в Псковское областное собра-
ние депутатов от округов № 5 
и 6 рассказал Д. П. Богданов. 
Участниками были определены 
цели и задачи, которые необхо-
димо решить в ходе подготовки 
к предстоящим выборам депута-
тов в Великолукскую городскую 

думу, которые пройдут в сентя-
бре этого года.

В прениях выступили комму-
нисты Ю. Н. Дудник, П. Г. Васи-
льев, а. а. Толубаева, л. Н. лео-
ненко, В. л. Большакова. Они 
отметили, что организация ра-
ботает очень активно, одобрили 
деятельность горкома КПРФ и 
высказали ряд конкретных пред-
ложений об улучшении работы. 
В целом работа Великолукского 

городского комитета КПРФ была 
признана удовлетворительной.

По обсуждённым на конфе-
ренции вопросам было принято 
постановление.

На конференции выступил 
секретарь по организационной 
работе обкома КПРФ, депутат 
Псковской городской думы, за-
меститель главы города Псков 
а. В. Баев, который рассказал о 
работе фракции в Думе, о меро-

приятиях областного комитета, 
намеченных на предстоящий 
год, о сентябрьских выборах.

В результате тайного голосо-
вания под председательством 
В. В. Полякова конференция 
избрала на предстоящие два 
года новый состав членов го-
родского комитета, в который 
вошли 23 коммуниста, три ком-
муниста стали кандидатами в 
члены горкома. Была избрана 

контрольно-ревизионная комис-
сия из трёх коммунистов и двух 
кандидатов, а также делегаты 
на XLIII отчётную конференцию 
Псковского областного отделе-
ния КПРФ.

Первым секретарём комите-
та Великолукского городского 
отделения КПРФ единогласно 
был избран Н. а. Чувайлов.

Соб. инф.

кпрФ: «Нужны экстренные меры  
для поддержки населения»

основатель первого в мире 
советского государства
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– Александр Николае-
вич, сразу задам вопрос, 
на который, возможно, вы 
не захотите отвечать. На 
дворе 2022 год, в сентябре 
этого года состоятся вы-
боры депутатов в Велико-
лукскую городскую думу. 
Вы планируете участво-
вать в предстоящих вы-
борах?

– Вы правильно заметили, 
сегодня 2022 год, 100 лет на-
зад было создано социали-
стическое государство СССР. 
Сотни миллионов людей, 
родившихся в СССР, ныне 
живущих в разных странах, с 
любовью и грустью вспоми-
нают великую державу. Мы 
с вами родились в СССР, в 
стране, где люди были уве-
рены в завтрашнем дне, спо-
койны за свои семьи, увере-
ны, что получат бесплатное 
образование, медицинскую 
помощь, достойную работу 
и гарантированный отдых. 
Уверены были на десятиле-
тия вперёд.

 Само существование 
СССР освободило народы де-
сятков стран мира от много-
векового колониального раб-
ства. СССР нарушил планы 
так называемых глобалистов 
по полному контролю над 
народами и государствами 
всей планеты Земля. СССР 
остановил, отодвинул планы 
ликвидации на планете Зем-
ля более семи миллиардов 
человек. Уничтожение людей 
и сегодня предусматривается 
всеми способами. СССР не 
дал устроить глобальный тер-
рор против человечества.

В СШа, в штате Джор-
джия, в 1980 году установили 
монумент из шестиметровых 
гранитных плит, на которых 
человечеству направлено 
так называемое послание 
– «Скрижали Джорджии». 
Первая задача в этих посла-
ниях – оставить на планете 
Земля не более 500 миллио-
нов человек. Учёные разных 
стран определили «Скрижа-
ли Джорджии» как документ 
нового мирового порядка. На 
планете Земля должно быть 
уничтожено 7 миллиардов 
500 миллионов человек – са-
танинская задача. Все войны 
XX века человечеству пока-
жутся уличной дракой, если 
начнётся реализация этого 
послания, хотя, мне кажется, 
механизмы реализация про-

граммы уничтожения челове-
чества уже запущены.

Кто установил эти гра-
нитные плиты, за чьи день-
ги – неизвестно. Но почему 
правительство СШа не уби-
рает этот монумент – боль-
шой вопрос. Пока стоит этот 
монумент – покоя в мире не 
будет.

По моему глубокому убеж-
дению, необходим союз су-
веренных социалистических 
государств, который остано-
вит дьявольскую программу 
уничтожения человечества. 
Также, я убеждён, те, кто се-
годня откровенно клевещет 
на СССР, являются проводни-
ками разных бесовских про-
грамм, приближающих пла-
нетарную трагедию. Считаю, 
эти программы необходимо 
закрыть, а ведущих – изо-
лировать. СССР сдерживал 
сатанинский проект, именно 
поэтому известные и неиз-
вестный бесы разрушили мою 
социалистическую Родину.

 100 лет образования 
СССР – самый важный исто-
рический юбилей 2022 года.

– Вернёмся к «Скрижа-
лям Джорджии» позднее и 
поговорим обстоятель-
нее. Повторяю вопрос: 
вы будете принимать уча-
стие в выборах в Велико-
лукскую городскую думу 11 
сентября 2022 года?

– Мне трудно сразу ска-
зать, кто в этих выборах бу-
дет участвовать. До выбо-
ров есть немного времени, 
думаю, народ определится 
с кандидатами в депутаты. 
Могу предположить, кому в 
депутатских выборах уча-
ствовать не надо – людям, 
получающим бюджетную 
зарплату. Все они хорошие 
мамы, папы, дедушки, ба-
бушки, сёстры, братья, жёны, 
мужья, профессионалы свое-
го дела, но они всегда будут 
голосовать за своё кресло, 
за бюджетную зарплату. Так 
устроен человек. а это поч-
ти всегда идёт не в интере-
сах большинства. В велико-
лукском случае необходимо 
исключать из кандидатов в 
депутаты работников пред-
приятий, тесно связанных с 
главой города Великие луки 
Николаем Николаевичем 
Козловским. Если в новой 
городской Думе будет возмо-
жен политический, экономи-

александр Максимов: «Моя родина – ссср»
Сегодня в редакции нашей газеты мы беседуем с депутатом Великолукской городской думы пятого созыва, 

помощником депутата Псковского областного собрания депутатов шестого созыва, заметным политиком и обще-
ственным деятелем Псковской области, города Великие Луки Александром Николаевичем мАКСИмоВЫм.

ческий, социальный дискурс 
– Великим лукам, считаю, это 
пойдёт на пользу.

 Нынешняя Великолукская 
дума не является субъектом 
политики, она объект полити-
ки. Сегодня в Великолукской 
городской думе есть только 
одно мнение – это мнение 
Н. Н. Козловского, осталь-
ные мнения неправильные. 
Хочется, чтобы в новой го-
родской Думе депутаты не 
напоминали мебель: куда 
поставят – там и стоят, а по-
том за ненадобностью пере-
ставляют или выкидывают. 
Мне знаком предваритель-
ный, весьма условный спи-
сок людей (его можно назвать 
«списком Козловского»), тех, 
кто может пойти на выборы 
в сентябре 2022 года в Ве-
ликолукскую городскую думу. 
Николай Николаевич снова 
назначает депутатами очень 
удобных, очень близких лю-
дей, но сегодня говорить об 
этом не будем. Нужна корот-
кая пауза.

– Вы принесли много 
документов, которые го-
ворят о нарушениях при 
реализации различных го-
сударственных программ 
в городе Великие Луки. 
Есть ли уголовные дела, 
по вашим документам?

– По вопросу расходова-
ния государственных средств, 
выделенных на различные 
программы, от строительства 
детских садов и детских пло-
щадок до подземного пере-
хода, моё мнение такое: при 
Сталине заказчиков и под-
рядчиков строительства раз-
личных объектов в Великих 
луках расстреляли бы. При 
Брежневе – посадили бы. 
Сегодня перспектива у неко-
торых вороватых великолук-
ских чиновников устроиться 
работать на лесоповал есть. 
Время покажет.

– Вспоминая много-
страдальный подземный 
переход на перекрёстке 
улиц Ленина и Дьяконова, 
как вы считаете, к сен-
тябрьским выборам вели-
колукских депутатов 2022 
года подземный переход 
будет сдан?

– Нет. Подземный переход 
к сентябрю 2022 года сдан 
не будет. Это самый глупый, 
грязный, подлый проект. Этот 
подземный переход наносит 
тяжелейший материальный 
и моральный ущерб городу и 
его жителям. Чем всё закон-
чится с этим подземельем, 
полагаю, не знает никто.

– Вы часто критикуе-
те главу города Великие 
Луки, а про других чинов-
ников говорите меньше.
Почему?

– Высшим должностным 
лицом в городе Великие 
Луки является Николай 
Николаевич Козловский, с 
него и должен быть весь 
спрос. Здесь надо сказать, 
что от ответственности он не 
прячется, отдувается за сво-
их бестолковых чиновников, 
которые при виде бюджетных 
денег забывают о проекте 

строительства, обязательном 
качестве работ. Чиновники 
забывают о людях. 

Н. Н. Козловский, как и мы 
с вами, родился в СССР, где 
всегда из человека делали 
человека. Николая Николае-
вича очень испортил капи-
тализм, но остатки старого 
доброго воспитания присут-
ствуют. Приведу один при-
мер. На субботнике, который 
организовали великолукские 
чиновники и депутаты в апре-
ле 2021 года, единственным 
человеком, кто пришёл в са-
погах и рабочей куртке, был 
Н. Н. Козловский, единствен-
ный. Он пришёл работать. 
Остальные пришли в тапоч-
ках, пришли фотографиро-
ваться.

Но оценивать градона-
чальника Великих лук за об-
щее руководство городом на 
протяжении 15 лет будут по 
другим показателям. Думаю, 
что по результатам руковод-
ства к Н. Н. Козловскому 
была бы применена высшая 
мера социалистической за-
щиты даже при Брежневе в 
соответствии с Уголовным 
кодексом РСФСР. Было бы 
достаточно одного эпизода – 
строительства подземного 
перехода. Распределение 
земли, раздачу служебных 
квартир, ЖКХ, освоение бюд-
жетных средств, безобразия 
с муниципальной собствен-
ностью можно было бы не 
учитывать.

– Вы работали над 
правовыми актами в Ве-
ликолукской городской 
думе, работали в Псков-
ском областном собрании 
депутатов. Какие законы 
вы предложили бы или от-
менили в России?

– Будет правильным осво-
бодить от всех видов на-
логов дачников, у которых 
6-12 соток земли. Фермерам, 
сельхозпроизводителям, 
переработчикам продукции 

сельского хозяйства предо-
ставить максимальные льго-
ты, кредиты под минималь-
ный процент, а также ГОСТы 
СССР для должного качества 
продукции сельского хозяй-
ства. Если действие этих за-
конов начнётся с 15 апреля 
2022 года, к осени этого года 
вопрос собственной продо-
вольственной безопасности 
России будет решён. 

Полагаю, отмена двойного 
гражданства в России позво-
лит стране самоочиститься от 
плесени. Происходят стран-
ные вещи: на голубом глазу 
крутятся «человеки», прики-
дываются «ура-патриотами», 
но в своём кармане крепко 
держат паспорт с граждан-
ством англии, израиля или 
испании с Францией.

Считаю таких «граждан 
России» представителями пя-
той колонны в России, аген-
турой западных спецслужб. 
Они не мои соотечественни-
ки. У меня одно Отечество 
– Россия-матушка, а у них 
отечеств несколько, здоро-
ваться с этими «гражданами 
России» не хочу. Бывший 
министр иностранных дел 
России при Ельцине живёт 
в СШа, оттуда лает на мою 
страну. Таких бывших россий-
ских забугорных чиновников 
большое количество, ущерб 
они нанесли России огром-
ный, а их последователи се-
годня рассказывают, как нам 
нужно жить, и одновременно 
под своё словоблудие разво-
ровывают Россию. Отмена 
двойного гражданства укре-
пит национальную безопас-
ность, повысит обороноспо-
собность России.

– Вы часто говорите 
об ущербах, нанесённых 
городу Великие Луки в 
результате деятельно-
сти того или иного кон-
кретного чиновника или 
депутата. Могли бы вы 
назвать фамилии людей, 

которые, если так можно 
выразиться, являются 
ненужным балластом для 
нашего города?

– Сегодня не хочется вспо-
минать о персоналиях, но 
если вы будете настаивать, 
могу назвать конкретные фа-
милии. На вопрос отвечу так: 
они нищими приехали в бога-
тый город, а стали богатыми 
в нищем города. Бюджетный 
процесс в рамках вопроса за-
трагивать сейчас не буду.

– Что вы думаете о 
специальной военной опе-
рации России в Донецке и 
Луганске?

– Частично я уже ответил 
на этот вопрос. Объединён-
ные социалистические госу-
дарства дадут отпор бесовско-
му плану уничтожения людей 
на планете Земля. Пуля очень 
много меняет в головах, даже 
если она попадает в другое 
место. За зло надо рассчиты-
ваться по справедливости, а 
за добро – платить добром. 
Конечно, мир уже не будет 
прежним, но каким бы он ни 
был, Россия будет в нём всег-
да. Россия будет первой стра-
ной в мире. 

– Александр Николае-
вич, спасибо за интервью, 
надеемся встретиться с 
вами в самое ближайшее 
время. Разрешите задать 
ещё один вопрос: какие 
политические партии, на 
ваш взгляд, будут вести 
реальную борьбу за победу 
на сентябрьских выборах 
2022 года в Псковской об-
ласти?

– КПРФ и все остальные. 
КПРФ в честной, открытой 
борьбе победит.

Спасибо, что пригласили. 
Великолучанам хочу сказать: 
будьте здоровы, берегите 
себя и своих близких... Дове-
ряйте своей интуиции.

интервью записала  
е. Саидова

самовольная постройка
Администрация Великих Лук направила исковое заявление в Великолукский город-

ской суд с требованием о сносе незаконно построенного пятиэтажного дома. об этом 
сообщили в объединённой пресс-службе судов Псковской области. Самовольная по-
стройка расположена в Великих Луках на улице Лизы Чайкиной, 7.

В обоснование искового заявления городская администрация указала, что собственнику 
на праве собственности принадлежит земельный участок, на котором разрешена только 

среднеэтажная жилая застройка. 
Кроме того, участок имеет и ограничения в использовании. Он расположен в грани-

цах территории объекта культурного наследия федерального значения «Культурный слой  
г. Великие луки, XII-XVIII вв.», расположенного по адресу Псковская область, г. Великие луки, 
на левом берегу реки ловати, на набережной реки Рябики и в районе улиц Силина и Сергиевой 
слободы – зоны с особыми условиями использования территорий.

Уведомление о выявлении незаконно построенного здания на улице лизы Чайкиной, 7 
поступило в администрацию Великих лук из комитета по региональному надзору и контролю 
Псковской области 7 декабря 2021 года. Согласно уведомлению, на земельном участке, кото-
рый принадлежит ответчику, зафиксирован факт возведения пятиэтажного односекционного 
многоквартирного жилого дома без получения необходимых согласований. Разрешение на 
его строительство также не выдавалось. В великолукском случае истец и ответчик, возможно, 
одно и то же лицо.

Согласно исковому заявлению, администрация Великих лук просит признать спорное 
здание самовольной постройкой и обязать собственника снести его в течение двух месяцев 
со дня вступления в силу решения городского суда. Заявление было принято в производство. 
На данный момент назначено судебное заседание.

Возникает вопрос к управлению Росреестра по г. Великие луки: на каком основании 
было выдано свидетельство о собственности на землю без объекта недвижимости на этой  
земле? 

Прошу провести проверку по моему заявлению, принять меры прокурорского реагирования. 
Ответ на моё заявление прошу вручить мне лично. 

С уважением, А. Н. максимов
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Традиционно на старинном 
Коломенском (Успенском) 

кладбище собрались родствен-
ники героев великолукского 
подполья, сотрудники краевед-
ческого музея, городской типо-
графии, активисты Великолук-
ского горкома КПРФ, краеведы и 
неравнодушные жители, чтобы 
поклониться и возложить цветы 
к памятному мемориалу.

Как только фашисты оккупи-
ровали город Великие луки, на-
чали создаваться отряды сопро-
тивления на паровозоремонтном 
заводе, в Великолукской город-
ской типографии, локомотивном 
депо и на электростанции. Они 
вели ожесточённую борьбу с 
немецко-фашистскими захват-
чиками. Полиграфисты днём 
работали в типографии под при-
смотром гитлеровцев, а ночью 

печатали антифашистские ли-
стовки. 

В «Книге памяти Псковской 
области» (том 4, стр. 18) запи-
сано так: «Народная память до-
несла до нас сведения о муже-
ственных подпольщиках ПВРЗ, 
депо, электростанции, городской 
типографии, возглавляемых Г. 
Фокиным, и. Николаевым, В. 
Кочкиным и В. и. цветковым».

Патриоты держали гитлеров-
ский гарнизон в страхе. Оккупан-
ты бесновались, но герои были 
неуловимы. Жгли склады с горю-
чим, вывели из строя генератор 
переменного тока на электро-
станции, заряжали аккумулято-
ры для фашистских автомашин 
так, чтобы они не работали, из-
готовляли металлические ежи 
и разбрасывали их на дорогах, 
выводили из строя тепловозы, 

ВыБОРы

80 лЕТ СО ДНя РаССТРЕла 
ВЕлиКОлУЧаН-ПОДПОльщиКОВ

парализовали движение на же-
лезнодорожном транспорте. Па-
триоты установили связь с во-
еннопленными великолукского 
концлагеря, помогали им бежать, 
передавали продукты.

В городе появились листовки, 
они помогали великолучанам в 
самые тяжёлые моменты жизни, 

поднимали дух наших земляков, 
попавших в оккупацию, вселяли 
веру в победу.

Диверсии великолукских 
подпольщиков-патриотов и дей-
ствие партизан оказали ощутимую 
помощь в успешной разработке 
операций на Калининском фрон-
те. Перед такими людьми можно 
только низко склонить голову.

Через муки и терзания прош-
ли все подпольщики-патриоты. 

Фашисты избивали их дубинка-
ми, обрывками свинцового ка-
беля. Но патриоты держались 
мужественно, гордо, не дрогну-
ли. В нравственном отношении 
наши земляки оказались намного 
выше своих палачей.Они не сми-
рились с оккупацией немцев, «с 
новым порядком». В тяжелейших 
условиях сумели создать актив-
ные, боеспособные, связанные 
между собой группы. Нанесли 
большой вред оккупантам, а 
самое главное – это было не по 
приказу, а по зову души, по веле-
нию своего сердца.

Но немцы выследили вели-
колукских подпольщиков, бес-

пощадно пытали их, на рассвете 
19 марта 1942 года более 80 
человек вывезли в район Коло-
менского (Успенского) кладбища 
и расстреляли.

В 1956 году их останки были 
перезахоронены на воинском 
мемориальном кладбище го-
рода Великие луки. а на месте 
расстрела 19 марта 1997 года 
установили памятный знак, уве-
ковечивший память о погибших 
патриотах.

имена подпольщиков Великих 
лук старательно вытаскивал из 
небытия Павел андреевич Сень 
(1929–2011), железнодорожник, 
почётный гражданин Великих 

лук, неутомимый исследователь 
и патриот родного города. В его 
книге «Право на бессмертие», 
вышедшей в 1998 году, перечис-
лены имена подпольщиков, рас-
стрелянных в марте 1942 года на 
Коломенском кладбище.

В годы войны, во время ок-
купации нашлись люди, которые 
сказали фашистскому режиму 
нет, они боролись, и фашисты 
их боялись. Сейчас недобитые 
фашисты-нацисты вновь подни-
мают голову в братской Украи-
не, и вновь война, и вновь гибнут 
люди, но Россия спасёт мир от 
коричневой чумы.

Фото П. Васильева

В марте Госдума во втором 
чтении приняла зако-

нопроект о введении в России 
единых правил применения на 
выборах и референдумах дис-
танционного электронного голо-
сования (ДЭГ).

Действующее законодатель-
ство волей единороссовского 
большинства дополняется рядом 
новых положений. В частности, 
при проведении выборов и 
референдумов по решению 
избиркома голосование может 
проводиться в дистанционной 
электронной форме. Комиссия 
должна будет определить сроки 
проведения ДЭГ, а также систе-
мы, которые будут применяться 
для этого. Решение о примене-
нии дЭГ на федеральных вы-
борах будет принимать ЦИК. 
Она же получает право вводить 
требования для электронных си-
стем голосования. 

Особого внимания заслу-
живают поправки к проекту о 
дЭГ. Среди нововведений, про-
таскиваемых «партией власти», 
– фактическое упразднение чле-
нов избирательных комиссий с 
правом совещательного голоса 
ниже регионального уровня, 
укрупнение участков и новые 
ограничения пассивного изби-
рательного права. Как заявил 
один из авторов «радикальной 
реформы» избирательного за-
конодательства единоросс 
Дмитрий Вяткин, принимаемые 
поправки «подводят определён-
ный итог практики применения 
действующего законодательства 
и проведения избирательных 
кампаний». Это всё так, но не 
хватает только одной детали – 
упоминания о том, что именно 
система ДЭГ во время осенней 
кампании 2021 года на примере 
Москвы стала символом колос-
сальных и беспардонных фаль-
сификаций итогов голосования 
в пользу действующей власти. 

Избирательную систему в россии хотят похоронить?
Поправки единороссов к законодательству о выборах окончательно превращают в фарс последние основы народовластия.

Теперь этот «итог правоприме-
нительной практики» будет рас-
пространён на всю страну. 

Что же меняется по суще-
ству? 

Первое – происходит уреза-
ние структуры избирательных 
комиссий.

Повторимся, члены комиссий 
с правом совещательного голо-
са останутся только на уровне 
циК и комиссий субъектов Фе-
дерации. Ниже – в окружных, 
территориальных и участковых 
избирательных комиссиях – ин-
ститут членов иК с правом сове-
щательного голоса упраздняется. 
Вместо этого авторы предлагают 
увеличить число наблюдателей 
от партий с двух до трёх. Эта 
уловка, вопреки заверениям 
«едросов», никоим образом не 
компенсирует упразднение чле-
нов избирательной комиссии с 
правом совещательного голоса. 
Его, в отличие от наблюдателя, 
нельзя удалить с участка, у него 
есть доступ ко всем документам 
избиркома, он вправе удостове-
риться в правильности подсчёта 
голосов. Понятно, что на прак-
тике это и ныне далеко не всег-
да реализуемо, но формально 
у члена иК с ПСГ полномочий 
больше, чем хоть у двух, хоть у 
трёх наблюдателей. 

Второе – увеличивается 
численность избирателей на 
участках.

Единороссы мотивируют 
свою инициативу тем, что в круп-
ных городах в одном и том же 
здании нередко располагаются 
формально разные участковые 
комиссии и «большую часть 
времени не в пиковые часы они 
стоят пустые» (снова цитируем 
Дмитрия Вяткина). По действую-
щему законодательству предел 
численности избирателей в УиК 
– 3000 человек. Для городов с 

населением численностью боль-
ше 500 тысяч человек эта планка 
снимается. При желании можно 
и на весь город сделать только 
один избирательный участок. 
По словам Вяткина, укрупнение 
таких участков «технически не-
сложно» и поможет сократить 
расходы на проведение выбо-
ров. 

Попытаемся сдержать иро-
нию по поводу заботы ЕР об эко-
номии государственных средств. 
На самом деле суть совсем в 
другом: чем крупнее будут 
участки, тем сложнее пред-
ставителям других политиче-
ских сил будет наблюдать за 
ходом голосования и подсчёта 
бюллетеней. Одну из причин мы 
назвали выше: это устранение 
членов иК с ПСГ. 

Третье – снижаются требо-
вания к оформлению списка 
избирателей. 

Отныне паспортные данные 
голосующих могут быть сразу 
напечатаны вместе с их фами-
лиями (а не заполняются вруч-
ную, как сейчас). Очевидно, что 
это упрощает путь к возможным 
фальсификациям. Предусматри-
вается и появление электронного 
списка избирателей. По словам 
Д. Вяткина, «это позволит в ре-
жиме реального времени вести 
учёт избирателей». На практи-
ке это будет означать не просто 
цирк – тем самым фактически 
узаконивается практика «кару-
селей» с развозом по участкам 
окрестных бомжей, с удоволь-
ствием и многократно волеизъ-
являющихся в пользу «единой и 
неделимой» за пузырёк настойки 
боярышника. 

Четвёртое – усиливается 
административное давление 
на партии. Политическим пар-
тиям предписывается сдавать 
в Минюст не только решения 

партийных мероприятий, но и 
документы об их подготовке. 
Это будет означать, что прак-
тически любое решение даже 
региональной партийной 
конференции (например, о вы-
движении какого-то неугодного 
властям кандидата) может быть 
легко оспорено государством. 

С. Васильев

КОММЕНТаРии 

ЗАКоНоТВоРЧеСКИе 
ИЗЫСКИ  

едИНоРоССоВ

Член ЦК КПРФ, первый 
секретарь Ленинград-

ского обкома партии, депутат 
Законодательного собрания 
Ленинградской области Вик-
тор Царихин: «изначально за-
конопроект о ДЭГ был неболь-
шим документом, содержавшим 

лишь несколько страниц. В нём 
рассматривалась только возмож-
ность применения дистанцион-
ного электронного голосования 
на федеральном уровне. Мы об-
суждали эту систему и сошлись 
во мнении, что и граждане пока 
не готовы, и сама система не от-
лажена, недостаточно прозрачна 
и потому не вызывает доверия 
избирателей и экспертов. В част-
ности, много было проблем с ней 
в Москве осенью 2021 года. Так 
или иначе, накануне первого 
слушания позиция общества и 
экспертов-правоведов в отно-
шении данного законопроекта 
определилась чётко: «Единая 
Россия» – за, остальные – про-
тив».

депутат Госдумы ФС РФ, 
первый секретарь Сара-

товского обкома КПРФ ольга 
Алимова: «Ну вот, случилось 
то, о чём КПРФ предупрежда-
ла в течение 20 лет. Свернули 

окончательно шею прозрачным, 
честным выборам, пусть даже 
таковых давно и не было. Но 
власть хотя бы делала вид и ки-
чилась, что институт контролё-
ров мог не допустить нарушения 
законодательства. Теперь маски 
сброшены.

изгнаны члены комиссий с 
правом совещательного голоса, 
наблюдатели не могут следить 
за электронным голосованием. 
Короче, даёшь вседопущен-
ность фальсификаций! Теперь, 
как в рекламе, «три в одном» 
– ЕР, лДПР, «Новые люди» – в 
едином порыве поддержали все 
изменения «в избирательном 
подходе» к выборам. КПРФ и 
«Справедливая Россия» – про-
тив. Следующим этапом подоб-
ного «совершенствования» из-
бирательного законодательства, 
вероятно, должна быть полная 
отмена выборов?!»

kprf.ru

Возмездие придёт
19 марта 2022 года в Великих Луках почтили память героев-подпольщиков, которые во время Великой отечественной войны 

боролись с немецко-фашистскими оккупантами на территории города. 80 лет минуло со дня тех трагических событий.
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Великолукское городское отделение КПРФ сердечно 
поздравляет с днём рождения товарищей-коммунистов, 
родившихся в апреле:

Ларису Михайловну ГОЛУБОК, 
Леонида Николаевича ЛЕОНЕНКО, 
Николая Валерьевича СОСНОВСКОГО, 
Николая Фёдоровича СМИРНОВА, 
Вадима Юрьевича СООЛЯТТЭ.

Желаем крепкого здоровья, удачи, 
процветания и достижения всех 

намеченных целей, успехов в нашем 
общем деле борьбы за справед-
ливость, социализм, народовла-
стие. Пусть на вашем жизненном 
пути никогда не возникают не-
преодолимые преграды! Пусть 
всегда и везде вам сопутствует 
удача и каждый новый день приносит 
только положительные эмоции!

Уважаемые великолучане!

Николай Алексеевич Чувайлов, помощник депутата Псковско-
го областного собрания депутатов седьмого созыва дмитрия 

Юрьевича михайлова, каждый первый четверг текущего месяца 
с 12:00 до 14:00 проводит приём граждан по личным вопросам в 
общественной приёмной Великолукского городского комитета КПРФ 
по адресу г. Великие Луки, ул. К. Либкнехта, д. 15.

По всем вопросам можно обратиться по телефону 5-64-22 с 10:00 
до 14:00 или по адресу эл. почты kprfvelikieluki@yandex.ru.

ПОЗДРаВляЕМ!

В 2007 году газета награждена медалью ордена  
«90 лет Великой октябрьской социалистической  

революции»
В 2017 году газета награждена медалью ордена  

«100 лет Великой октябрьской социалистической  
революции»
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ТВОРЧЕСТВО ВЕлиКОлУЧаН

ВстУпаЙте В кпрФ!
Если вы совершеннолетний гражданин Российской 

Федерации, не состоите в другой партии, разде-
ляете Программу КПРФ и признаёте её Устав, неравно-

душны к судьбе нашей Родины и считаете капитализм несправедливым 
устройством общества, если вы хотите бороться за коммунистические 
идеалы – вы можете стать коммунистом!

Призываем всех вступать в ряды Коммунистической партии. 
Ждём смелых, решительных, стойких, жаждущих справедливости!

В неимоверно короткие сроки советские люди преодолели чудо-
вищную разруху, оставленную войной, создали ракетно-ядерный щит, 
массово строили жильё, электростанции, театры и многое другое.  
В настоящее время мы имеем целенаправленное разрушение основных 
институтов общества – школы, молодёжных организаций, здравоохране-
ния, семьи, истории.

Мы правы! Мы сможем! Вместе мы победим!
Наш адрес: г. Великие Луки, ул. К. Либкнехта, д. 15. Тел.: 5-64-22.

О лЮДяХ ХОРОШиХ

Среди таких юношей был 
13-летний тогда Коля 

Смирнов, оставшийся без по-
печения родителей и приютив-
шийся в бедной семье в бараке 
на улице Зенцовской за речкой 
лазавицей. Там ещё стоял полу-
разрушенный от беспрерывных 
бомбардировок в 1941-1943 го-
дах барак. Единственным мало-
мальским спасением в нём для 
всей собравшейся кучки не-
счастных людей и детей был не-
большой подвальчик. Город был 
полностью разрушен и лежал в 
руинах и ямах. Немцы под ко-
мандованием барона фон Засса 
с фанатизмом сопротивлялись 
нашим наступающим войскам, 
ведь Гитлер обещал в случае 
победы переименовать Великие 
луки в Зассбург.

Николай Смирнов вспомина-
ет эпизод того времени. Осенью 
1942-го он со своим однокашни-
ком решил пробраться в центр 
города. Со всеми предосторож-
ностями кое-как добрались до 
перекрёстка улицы ленина и 
Октябрьского проспекта и нат-
кнулись на два стоящих рядом 
портрета Гитлера. Подошли бли-
же с опаской и глянули: портрет 
фюрера был весь заплёван со-
плями, и они плюнули заодно...

Оба паренька вскрикнули от 
боли – их схватили за шиворот 
здоровые руки полицейского. До 
боли сдавило шею. Верзила по-
лицейский поволок мальчишек в 
комендатуру. Она была рядом, 
напротив нынешнего драматиче-
ского театра, в здании из красно-
го кирпича (теперь Дом техниче-
ского творчества им. александра 
Матросова. – Авт.). Полицай с 
удовольствием сдал «злоумыш-
ленников» дежурному немцу на 
верную смерть. Минут пятнад-
цать пристрастно докладывал 
полицай о злодеянии русских 
мальцов в отношении их фюре-
ра. У Коли промелькнула мысль: 
или здесь кончат, или сволокут 

в гестапо, которое тогда было 
рядом, на улице К. либкнехта 
(ранее ресторан «Москва»).

Немец зорко взглянул на 
малолетних преступников, на 
глазах полицая цепко схватил 
обоих пареньков за шиворот, из 
которого торчали тоненькие шей-
ки подростков, и сильным пин-
ком под зад выбросил парней за 
дверь комендатуры на тротуар 
Октябрьского проспекта, где они 
приземлились носами. Ребята не 
стали ждать – мгновенно подня-
лись и дали дёру от верной смер-
ти. и опять – к своим, на Зенцов-
скую улицу.

Кушать было нечего, а до вес-
ны, до травки, лебеды и кореш-
ков разных далеко. Голод есть 
голод, надо как-то выживать...
Но тут продержаться несколько 
дней помог случай. Наступаю-
щие наши красноармейцы при 
атаке разбомбили немецкую 
конюшню, которая тогда рас-
полагалась в районе улиц Кава-
лерийской и Торопецкой. Сейчас 
этих улиц нет. Торопецкое шоссе 
тогда было покрыто булыжника-
ми, в советское время шоссе 
переименовали в проспект Юрия 
Гагарина.

Население прослышало об 
этом, Коля взял саночки и, пока 
не поздно, побежал туда. Всё 
было перемешано с брёвнами 

и трупами не-
скольких лоша-
дей. Ему, к сча-
стью, на подходе 
попалась ото-
рванная голова 
лошадки. Он её 
быстро погрузил 
и повёз на Зен-
цовскую улицу. 
Успел добежать, 
пока фашисты 
не оцепили ме-
сто бомбёжки.

Н и к о л а й 
помнит и залпы 
наших «катюш» 
по центру осво-

бождаемого города Великие 
луки. а ведь мог и тогда погиб-
нуть от любых взрывов, наших 
или не наших. Помнит и другие 
эпизоды военной оккупации го-
рода. К примеру, их, подростков, 
согнали работать на территорию 
паровозоремонтного завода. Во-
круг завода были немецкие пуш-
ки и миномёты, ведь в районе 
ж/д узла был командный бункер 
фон Засса. При бомбёжке был 
убит какой-то немецкий чин, и 
фашисты стали расправляться 
с неблагонадёжными рабочими. 

Ещё один смертельный эпи-
зод помнит Н. Ф. Смирнов. Нем-
цы заставляли даже малолеток 
рыть им окопы для стрельбы по 
русским. В районе той же улицы 
Зенцовской за речкой лазавицей 
засели в этих окопах немцы и 
вели стрельбу по каждому. Уже 
шло наступление красноармей-
цев при атаке. Коле захотелось 
попить водички из продырявлен-
ного пулями ведра, но водичка 
ещё была на дне. Приподнялся 
он, чтобы попить, а фашист из 
окопа дал залп по нему. и он чу-
дом остался жив: его доставили 
в госпиталь, что располагался в 
деревне Кувшиново Торопецкого 
района. Там, по счастливой слу-
чайности, его нашла мама.

Во время лечения он за-

кончил три класса. Директором 
школы был лётчик, который по-
хвалил его за отличную учёбу и 
при всех вручил тетради в линей-
ку, карандаши и четыре пряника 
(шла война, многого не хватало 
тогда детворе, собравшейся 
учиться).

Коля с 14 лет начал работать 
для фронта – всё для победы! 
Окончил курсы шофёров, слу-
жил в Советской армии – был 
механиком – водителем танков 
Т-34, Т-54. Экстерном сдал экза-
мены за седьмой класс, окончил 
ленинградский автодорожный 
техникум. В шестидесятые годы 
вернулся в Великие луки и стал 
работать в автоколонне № 1121 
в четвёртом отряде (тогда было 
100 большегрузных автомо-
билей КамаЗ). Как водитель-
дальнобойщик исколесил многие 
районы тогда Советской страны. 
активно участвовал в обще-
ственной работе. Несмотря на 
большую нагрузку в работе, Н. Ф. 
Смирнова по предложению кол-
лектива автоколонны № 1121 на-
правили народным заседателем 
в Великолукский городской суд. 
Он имеет правительственные на-
грады, много медалей. Ему при-
своено звание «Ветеран труда» и 
медаль «За доблестный труд».

Николай Фёдорович Смирнов 
в Коммунистической партии с 
1967 года. За заслуги перед пар-
тией награждён самой главной 
наградой цК  КПРФ – орденом 
«За партийную доблесть». Вос-
питал двух дочерей. активен 
до сих пор. 2 апреля этого года 
ему исполнится 93 года. Жела-
ем ветерану труда, тыла, партии 
крепкого здоровья и всегда быть 
примером служения Родине для 
молодёжи и окружающих его то-
варищей, оставаться таким же 
активным борцом за социали-
стические идеалы.

П. Васильев
На снимке: Н. Ф. Смирнов

Фото автора

Много лет шагает в ногу с 
Коммунистической пар-

тией Юрий Николаевич. Прошёл 
школу комсомольской рабо ты от 
секретаря комсомольской орга-
низации до инструктора горко ма 
ВлКСМ. В 1963 году вступил в 
КПСС, по направлению окончил 
высшую партийную школу при 
цК КПСС, работал в идеоло-
гическом отделе Мурманско го 
ОК КПСС. Неоднократно из-
бирался делегатом различных 
съездов цК КПРФ, в 2002 году 
был избран первым секрета-
рём Великолукского городско-
го отделения КПРФ, много лет 
трудился помощником депу-
тата центрального комитета  
В. С. Никитина.

Ю. Н. Дудник имеет опыт 
сотрудничества с различными 
газетами, часто выступает со 
статьями различных направ-
ленностей, много читает. Ком-
муникабелен, любит шутки, 
имеет философский склад ума. 
Трибун, выступает на ми тингах, 
собраниях, конференциях. Ког-
да любишь дело, которым за-

нимаешься, работать легко 
и интересно.

Великолукский город-
ской комитет КПРФ сер-
дечно поздравляют Юрия 
Николаевича дУдНИКА с 
юбилеем – 85-летием со 
дня рождения! 

Желаем крепкого здо-
ровья, дальнейших 

успехов и исполнения за-
думанного. Благодарим до-
рогого ветерана компартии 
за активную жизненную по-
зицию. Возраст не помеха 
для Юрия Николаевича в 
пропагандистской работе с 
населением и в патриотиче-
ском воспитании молодого 
поколения. Он всегда от-
стаивает идеи справедли-
вости и выступает против 
беззакония.

Пресс-служба  
ВГо КПРФ

Вспомним
Что значит быть сегодня славянином?
Во всём, как прежде, не кривить душой
И оставаться племенем единым,
Не враждовать, а жить семьёй большой.

Нас разделили недруги сурово,
Но братья мы от Праги до Москвы,
От Косова до поля Куликова,
От Буга до Днепра и до Псковы.

Мы, малороссы, москали и ляхи,
Одной славянской матери сыны.
Все на одной лежим кровавой плахе,
И топоры на всех на нас одни.

Среди раздрая вновь чужие кони,
Грызя удила, топчут шар земной.
Так вспомним Грюнвальд, миг лихой погони,
Плач Ярославны вспомним за стеной.

Настоящий советский человек
В Великих Луках ещё живы люди, которые перенесли и тяготы военных лихолетий, и годы счастливой советской жизни. осо-

бенно это касается юношей и девушек, которым было бы интересно узнать о своих сверстниках, как они выжили на территории, 
оккупированной фашистской Германией в Великую отечественную войну в 1941–1943 годах.

Всегда в строю
Юрий Николаевич дудник родился в 1937 году в г. Самарканде Узбекской ССР в простой 

рабочей семье. Как все советские дети, окончил среднюю школу, поступил и успешно окончил 
Ленинградское мореходное училище. Затем работал штурманом на флотах в г. мурманске.

В. Хамков


